



Aprueban la cuenta pública 2021; 61 mil mdp, por recuperar o aclarar

VÍCTOR BALLINAS
Y ENRIQUE MÉNDEZ

La Cámara de Diputados aprobó, con el voto de Morena y sus aliados, la cuenta pública 2021, que presentó la Auditoría Superior de la Federación (ASF), en la que revela que del total de observaciones que realizó al ejercicio fiscal de ese año, “61 mil 840 millones 300 mil pesos se consideran recuperaciones probables o por aclarar”.

La oposición integrada por los partidos PAN, PRI, PRD y MC votaron en contra y destacaron que “la ASF reveló que persisten irregularidades en el ejercicio del gasto público, desvíos de recursos, opacidad y falta de transparencia”.

El dictamen que presentó ante el pleno el presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Erasmo González (Morena), destacó 10 resolutivos. Entre ellos, dijo, que en 2021, la ASF, determinó recuperaciones por 64 mil 835 millones de pesos, de los cuales 2 mil 994 millones de pesos son reparaciones operadas, es decir, recursos que ya fueron recibidos

por la Tesorería de la Federación”.

Pero, señaló: “61 mil 840 millones de pesos se consideran recuperaciones probables o por aclarar. No obstante, debe considerarse que de esas posibles recuperaciones 52 mil 211 millones de pesos corresponden a las entidades federativas, municipios y entes que ejercen gasto federalizado”.

Añadió que los ingresos presupuestarios del sector público ascendieron a 5.9 millones de pesos, superando en 421 mil 998 millones de pesos la cifra prevista en la Ley de Ingresos. “Esto debido al registro de mayores ingresos petroleros por 219 mil 721 millones de pesos, así como a los ingresos no tributarios, no petroleros, que aumentaron en 181 mil 328 millones de pesos respecto al programa”.

Detalles de la deuda

El morenista subrayó que la ASF reportó que el gasto total del sector público presupuestario ascendió a 6.7 billones de pesos, “monto 7.2 por ciento superior al presupuesto aprobado. El saldo histórico de

los requerimientos financieros del sector público, la definición más amplia de la deuda, se ubicó en 50 por ciento del PIB, cifra que resulta inferior a la estimada originalmente de 53.7 por ciento”.

González precisó que el dictamen instruye a la Auditoría Superior de la Federación para que continúe el proceso legal relacionado con las responsabilidades vinculadas a la cuenta pública de este ejercicio 2021 y a su vez remita a esta Cámara de Diputados la información actualizada sobre la recuperación de recursos por parte de los entes fiscalizados.

Alberto Villa, diputado guinda, aseveró en el pleno que “en Morena no existe la simulación ni ocultamos nada, pues nos regimos bajo los principios de no mentir, no robar y no traicionar al pueblo de México. No los hemos traicionado y no lo haremos”.